

結成20周年  
新たな大躍進  
に向け出発！

# 日刊 労働千葉

国鉄千葉動力車労働組合

〒260-0017 千葉市中央区要町2番8号（動力車会館）  
電話：（鉄電）千葉 2935・2939番  
（公）043（222）7207番

2000.4.25 No. 5124

## 「シニア協定」これだけの裏切り 東労組よ、いかに答えるのか

社会的にも問題  
視されている！

4月3日付の「週間労働ニユース」は、JR東日本の「シニア制度」について、次のように報じている。

これまで大手電機、織紡販賣で、採用試験は課されていない。その意味で、JR東日本のケースは電機などとは根本的に異なる。JR東日本の場合、多数の希望者が採用試験を受けたからと言える。

採用試験を課し、JRが企業としての責任を逃れている点などで、JR東日本の「シニア制度」は、他企業が導入した制度とは根本的に異なる異常な事例として紹介されているのだ。

さらにこの記事のでは、東労組が組合差別を煽っていることにも触れて、「所属組合による不利益扱はない」との会社回答が紹介され、東労組の対応が暗に批判されている。ちなみに、この新聞を発行している日本労働研究機構は、労働省系の団体である。JR東日本「シニア制度」は、労働省系の団体からも問題視されるような「制度」なのだ。

### II 雇く条件はあるのか

### I なぜ抗議しないのか

東労組よ、これを「成果」だと称するなら、次の点についてはつきりと答えるべきだ。

### 東労組よはつき り答えるべきだ

JR東日本と関連会社にとって、これはほど都合のいい「制度」はない。なぜなら、JRにとっては、60歳以上の労働者を雇用する力は一錢もださずに済み、関連会社にとつては、一〇〇万～二〇〇万円という超低賃金でベテラン労働者を雇用することがで、きるからだ。まさに濡れ手に粟。

### III 都合がいいのは誰か

第三に、「シニア制度」は、JR東日本と関連会社にとって、これはほど都合のいい「制度」はない。なぜなら、JRにとっては、60歳以上の労働者を雇用する力は一錢もださずに済み、関連会社にとつては、一〇〇万～二〇〇万円という超低賃金でベテラン労働者を雇用することがで、きるからだ。まさに濡れ手に粟。

### IV なぜ一言も語らない

第六に、60歳まで原職という場合、高齢者の労働条件改善は切り離すことのできない課題はずだ。とくに運転士の場合ほとんどの者が「60歳以上のことよりも、今の労働条件で60までハンドルを握り続けることがで、いはずはない。しかし東労組は、高齢者対策については、何ひとつ要求していない。一体なぜなぜこんなものを「大きな成果だ」と言えるのか。

第五に、「在職条件の改善はぬきんでた成果」と称するだけいると考へているのか。例えば、館山・鎌子・勝浦から千葉まで通つたら、定期代だけで年間40万円かかる。東北地方などではもつと深刻なはずだ。東労組の組合員も含め、こんな条件で働きつづけることのできる者が一体どれだけいるのか。

第二に、JRとしては雇用延長の責任を一切とらない結果、

### V 賃金ダウンこそ問題

### VI 「高齢者対策」を無視

第六に、60歳まで原職という場合、高齢者の労働条件改善は切り離すことのできない課題はずだ。とくに運転士の場合ほとんどの者が「60歳以上のことよりも、今の労働条件で60までハンドルを握り続けることがで、いはずはない。しかし東労組は、高齢者対策については、何ひとつ要求していない。一体なぜなぜこんなものを「大きな成果だ」と言えるのか。

第七に、高齢者の雇用問題を人質にとってデマを並べ、組織破壊の手段に使うという卑劣なやり方自体絶対に許すことができないが、「東労組だけが救われる」などというキャンペーンだけでは「これまでの効率化を検証する」などと言ひながら、組合員には一切隠したまま、これまでのレベルを遥かに超える大合理化への協力を誓うのか。これは組合員をだまし、裏切る行為ではないのか。